

Jacques Baud, expert suisse en renseignement est sanctionné par l'UE -

par **Moon of Alabama**

L'Union européenne tente d'éliminer les sources d'information qui ne confirment pas son interprétation officielle des événements du monde réel.

L'une des dernières personnes à avoir fait l'objet de restrictions officielles de l'UE est l'ancien responsable du renseignement suisse et auteur [Jacques Baud](#) :

«Jacques Baud est un ancien colonel d'état-major, ancien membre du renseignement stratégique suisse et spécialiste des pays de l'Est. Formé au sein des services de renseignement américains et britanniques, il a dirigé les opérations de maintien de la paix des Nations unies. Expert onusien en matière d'état de droit et d'institutions de sécurité, il a conçu et dirigé la première unité de renseignement multidimensionnelle de l'ONU au Soudan. Il a travaillé pour l'Union africaine et a été, pendant cinq ans, responsable, au sein de l'OTAN, de la lutte contre la prolifération des armes légères. Il a participé à des discussions avec les plus hauts responsables militaires et du renseignement russes peu après la chute de l'URSS. Au sein de l'OTAN, il a suivi la crise ukrainienne de 2014 et a ensuite participé à des programmes d'assistance à l'Ukraine. Il est l'auteur de plusieurs ouvrages sur le renseignement, la guerre et le terrorisme, notamment «Le Détournement» (SIGEST), «Gouverner par les fake news», «L'affaire Navalny», et bien d'autres».

J'ai [cité Baud](#) dans plusieurs de mes articles sur l'Ukraine et j'ai fait référence à [ses écrits](#) dans la revue *Postil*.

Plusieurs chaînes YouTube, comme celles de Glenn Diesen, Daniel Davis et *Dialog Works* de Nima Alkhorshid, organisent [régulièrement des discussions](#) avec lui. La dernière en date, [publiée par Dialog Works](#) (vidéo), date d'il y a seulement sept jours.

J'ai acheté et lu un des livres de Baud, «[L'art russe de la guerre – Comment l'Occident a mené l'Ukraine à la défaite](#)», et je le recommande vivement.

Baud n'écrit pas de romans fantastiques. Presque chaque page de ses livres contient des notes de bas de page avec des liens vers les sources. Ses analyses sont objectives et rigoureuses.

Cela ne passe évidemment pas auprès des fonctionnaires de l'UE, qui vivent dans un monde imaginaire où la Russie est si faible que son économie s'effondrera le mois prochain, et si forte qu'elle dominera l'Europe d'ici l'été prochain. Cette russophobie sert de prétexte à une prise de pouvoir par les technocrates et au démantèlement des derniers vestiges de la démocratie en Europe.

Voici l'un des résultats :

Nous assistons à un effondrement civilisationnel, l'UE sanctionnant Jacques Baud, colonel suisse à la retraite et officier de renseignement, pour avoir publié des livres et des articles exprimant des opinions sur la guerre en Ukraine contraires à celles des dirigeants de l'OTAN.

J'avais du mal à croire que l'UE soit assez stupide pour s'en prendre à un expert plutôt réputé qui la critique. Une recherche dans la presse anglophone n'a donné qu'un seul résultat, provenant de l'organe de propagande américain *RFERL* :

[«Bruxelles ajoute de nouveaux noms à la liste noire dans le cadre des dernières sanctions contre la Russie, 10 décembre 2025](#)

Le 10 décembre, les ambassadeurs de l'Union européenne ont décidé de nouvelles sanctions contre la Russie, un nouveau train de mesures ajoutant plusieurs personnes et entités à sa vaste liste noire adoptée en réponse à l'invasion à grande échelle de l'Ukraine par le Kremlin il y a près de quatre ans.

Bien qu'il ne s'agisse pas d'un ensemble de sanctions d'envergure, incluant des mesures restrictives sectorielles visant Moscou comme par le passé, les nouvelles mesures ciblent cinq individus impliqués dans le commerce pétrolier mondial. L'objectif est de pénaliser la Russie, dont le prix du pétrole est inférieur au plafond fixé par le G7, actuellement à 47,60 dollars le baril. (...) Les ambassadeurs de l'UE ont également convenu de cibler les personnes soupçonnées d'avoir mené des activités déstabilisatrices pour le compte de la Russie à travers le monde. (...) Jacques Baud, ancien colonel de l'armée suisse, est également visé pour avoir agi «comme porte-parole de la propagande pro-russe et propagé des théories du complot, accusant par exemple l'Ukraine d'avoir orchestré sa propre invasion afin d'intégrer l'OTAN». Xavier Moreau, ancien officier de l'armée française, est visé pour des faits similaires».

Le média suisse francophone [24 heures a rapporté](#) samedi (traduction automatique modifiée) :

«Selon le site web de Radio Free Europe, qui a révélé l'information mercredi, le nom de Jacques Baud, âgé de 70 ans, devrait apparaître lundi sur une liste de sanctions européennes visant «des citoyens privés impliqués dans des activités perturbatrices contre l'UE et les États partenaires».

Depuis l'invasion russe de l'Ukraine en 2022, cet ancien colonel et officier du service de renseignement de la Confédération suisse a fait l'objet de nombreuses interventions médiatiques. Il accuse essentiellement l'Occident de manipuler et de trahir l'Ukraine pour la pousser à la guerre contre la Russie – une guerre que Kiev et ses alliés considèrent d'avance perdue. Selon l'UE, l'Ukraine aurait également «orchestré sa propre invasion afin de pouvoir adhérer à l'OTAN»».

Après avoir lu de nombreux articles de Baud sur les causes de la guerre en Ukraine et son déclenchement, je ne crois pas qu'il ait jamais accusé «l'Ukraine d'orchestrer sa propre invasion afin de rejoindre l'OTAN».

Cette idée existe bel et bien et remonte à Olexei Arrestovich, ancien conseiller du président ukrainien. Il a soutenu que l'Ukraine [devait remporter une guerre d'envergure](#) avant d'être admise à l'OTAN.

Il est trop tôt pour parler de l'adhésion de l'Ukraine à l'OTAN maintenant, mais les choses changeront après que le pays aura gagné la guerre, a déclaré Oleksiy Arrestovich, conseiller de l'administration du président ukrainien, à Vilnius jeudi [8 septembre 2022].

«Si nous gagnons la guerre, la situation sera complètement différente ; pour l'instant, la question de l'OTAN est un peu prématurée», a-t-il déclaré lorsqu'on lui a demandé s'il

s'attendait à ce que l'Ukraine soit invitée à rejoindre l'Alliance lors de son sommet prévu dans la capitale lituanienne en juin 2023.

J'ai également vu un extrait vidéo d'avant-guerre, que je ne parviens plus à retrouver, dans lequel Aresovich tenait des propos similaires : «*Il faut d'abord gagner une grande guerre contre la Russie, puis on pourra être invité à rejoindre l'OTAN*». Baud, en revanche, n'a jamais, à ma connaissance, partagé ce point de vue.

Plus d'infos [sur 24heures](#) :

«*La décision de Bruxelles n'est cependant pas encore officielle, et le porte-parole du Conseil européen ne l'a pas confirmée vendredi. D'autant plus que les commentaires sur ce sujet pourraient permettre aux personnes concernées de transférer leurs avoirs avant l'entrée en vigueur des mesures, le 15 décembre.*

Contacté ce vendredi, James Baud indique qu'il n'est pas au courant de ces sanctions potentielles. «C'est intéressant... Je ne savais pas, je n'ai pas été prévenu», explique-t-il.

Les sanctions européennes visant les «responsables des activités déstabilisatrices», qui font de la propagande au profit de la Russie, ont été introduites en octobre 2024. Elles prévoient le gel des avoirs des personnes sanctionnées, une interdiction d'entrée sur le territoire de l'UE et l'interdiction de mettre des fonds à leur disposition.

Ces mesures pourraient avoir des conséquences désastreuses pour Jacques Baud. Désormais retraité, ce Suisse vit à Bruxelles et son principal éditeur actuel, Max Milo, est français. Les sanctions l'empêchent en principe de tirer profit du droit d'auteur au sein de l'UE. La Suisse, cependant, n'applique pas les mesures de l'UE relatives aux «activités déstabilisatrices».

Les sanctions contre Jacques Baud ont été [publiées aujourd'hui](#) et sont désormais officielles. L'annexe 57, intitulée «*Exposé des motifs*», indique :

«*Jacques Baud, ancien colonel de l'armée suisse et analyste stratégique, est un invité régulier des émissions de télévision et de radio pro-russes. Il sert de porte-parole à la propagande pro-russe et propage des théories du complot, accusant par exemple l'Ukraine d'avoir orchestré sa propre invasion afin d'intégrer l'OTAN.*

Par conséquent, Jacques Baud est responsable de la mise en œuvre ou du soutien d'actions ou de politiques attribuables au gouvernement de la Fédération de Russie qui compromettent ou menacent la stabilité ou la sécurité d'un pays tiers (l'Ukraine) en ayant recours à la manipulation et à l'ingérence de l'information».

Le Conseil de l'UE, au cours duquel les ambassadeurs de tous les pays de l'UE ont voté sur ces sanctions, a commis une grave erreur.

Sanctionner Baud garantit que l'[effet Streisand](#) se produira :

«*L'effet Streisand décrit une situation où une tentative de dissimulation, de suppression ou de censure d'informations a pour conséquence inattendue d'accroître la sensibilisation du public à ces informations».*

Veuillez informer le public des sanctions infligées à Jacques Baud. Faites connaître ses écrits et sa pensée. Encouragez-les à visionner [ses conférences](#). Soutenez-le en vous offrant ou en offrant à un proche [un de ses livres](#) pour Noël.

Il ne faudra peut-être pas longtemps avant que l'UE tente de les confisquer et de les brûler.

source : [Moon of Alabama](#) via [La Cause du Peuple](#)